

Laura Arriaga: “Hemos de conseguir que, a la hora de reconocer nuestros derechos, en nuestras cabezas haya personas en vez de hombres y mujeres”

Con motivo de la celebración del Día Internacional de la Mujer, la alcaldesa de Miguelturra explica lo que para ella supone esta conmemoración y adelanta los actos que ha organizado el Ayuntamiento con motivo del 8-M

Texto: **Fran Solís** / Foto: **J.Jurado**

Pregunta: ¿Qué supone para usted como mujer y como alcaldesa de Miguelturra la conmemoración del Día Internacional de la Mujer?

R: Respuesta: Lo ideal sería que no hubiera que conmemorar nada, y a eso es hacia lo que tenemos que tender. A pesar de que últimamente se ha avanzado mucho y se han dado muchos pasos, sobre todo dentro del mundo occidental, nos queda mucho camino por recorrer. En los últimos años nos estamos empezando a preocupar un poco más porque parece que se estuvieran dando pasos atrás, pues hay una derecha extrema en España con unas teorías que parece que han retrocedido 40 años en el tiempo. Y lo curioso es que dentro de esos ámbitos hay mujeres.

Nosotros estamos obligados y obligadas a luchar, a trabajar y a cuidar la igualdad cada día, en especial desde las instituciones, donde es muy importante. En las leyes también se ha avanzado muchísimo, pero luego está el día a día de la calle, donde no siempre se ve reflejado lo que se ha recogido por la voluntad de las instituciones a todos los niveles. Todavía hay que hacer un trabajo muy importante y regular aquellas cuestiones que se van quedando en el aire, pues siempre hay asuntos pendientes. Por tanto, hay que ocuparse de que todo se cumpla. Y esa quizá es la parte que más nos afecta a los ayuntamientos.

P: Usted ha afirmado que Miguelturra es pionera en igualdad. A pesar de que en los últimos años se ha avanzado bastante, todavía queda camino por andar. ¿Qué medidas habría que adoptar para conseguir la igualdad plena entre hombres y mujeres?

R: Es fundamental aplicar los planes de igualdad. Nosotros podemos emplear todo lo que ya está escrito, es decir, cumplir la ley y seguir luchando para que se vayan mejorando los pequeños vacíos que siempre quedan. Dentro de la casa podemos conseguir que se lleven a cabo en toda su extensión los planes de igualdad que tenemos. De hecho, contamos con dos planes de igualdad y ya se está trabajando en el tercero a nivel municipal. En Miguelturra casi siempre hemos ido un poco por delante en este sentido. Se trata de una localidad que ha sido pionera en muchas cosas, pero es fundamental que también lo haya sido en materia de igualdad.



También es importantísimo cuidar mucho el lenguaje inclusivo, pues lo que no se nombra no existe. Considero que esa es una de las claves para ir cambiando las mentalidades. Igualmente, resulta fundamental hacer políticas positivas en aspectos como el empleo, la conciliación, y en todos aquellos que podamos realizar.

Hay que seguir trabajando en la igualdad dentro del ámbito educativo. El Área de la Mujer del Ayuntamiento de Miguelturra lleva muchos años realizando unos talleres en los colegios con niños y niñas de quinto y sexto.

P: ¿Qué actos ha organizado el Ayuntamiento de Miguelturra para conmemorar el 8-M?

R: Las actividades comienzan en el instituto de Miguelturra, que este año, y por segunda vez, organiza el concurso ‘Mujer y Ciencia’. El Ayuntamiento les apoya con lotes de libros sobre la sensibilización de igualdad que son entregados a los ganadores. Desde la institución municipal también vamos a estar presentes en esta actividad porque es un trabajo precioso, pues se hace dentro de un espacio en el que es más necesario y en donde más objetivos podemos conseguir sobre igualdad.

También vamos a realizar más actividades en los otros colegios de la localidad como son los CEIP ‘María Elena Maseras’ y ‘Clara Campoamor’, que van a rendir homenaje a esas mujeres. Habrá a su vez un homenaje a la miguelturreña, Antonia Roldán, que fue la primera mujer física de España.

Con motivo de la celebración del 8 de marzo también pondremos una pancarta conmemorativa en el balcón del Ayuntamiento para posteriormente leer el manifiesto en la calle.

Más tarde se repartirá documentación y material de sensibilización en relación con la conciliación y con el cuidado, que este año lleva por lema ‘Cuidar sin remunerar no es igualdad’.

Ya por la tarde tendrá lugar un café-tertulia con las proyecciones de varios cortos donde se pondrá sobre la mesa la realidad de la mujer. Será en el Centro de Exposiciones y Representaciones Escénicas (CERE).

Por último, entre el 9 y el 11 de marzo volvemos a las escuelas para realizar diez talleres en todos los colegios de Miguelturra.

P: ¿Considera que la lucha por derechos de la mujer pasa por una nueva cultura de la igualdad?

R: Casi todo en materia de igualdad está recogido en las leyes, aunque siempre faltan cosas, por lo que todo se puede mejorar. El trabajo está en la cultura. Por este motivo la educación es muy importante para poder mentalizar y para que la igualdad se acabe viendo como algo natural. Aún queda camino por andar, por lo que tendremos que seguir poniendo de manifiesto el día internacional de la mujer como mínimo un día al año para que se siga tomando conciencia y para que, poco a poco, hagamos que las mentes sean flexibles y sensibles con este asunto y vean personas por encima de todo.

P: ¿Qué mensaje quiere lanzar con motivo del 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer?

R: Me gustaría lanzar un mensaje de esperanza y de fortaleza para seguir luchando. Quiero transmitir el mensaje de que con el trabajo y el esfuerzo de las mujeres y hombres de Miguelturra vamos a avanzar mucho y vamos a conseguir que, en nuestras cabezas, en lugar de hombres y mujeres a la hora de reconocer nuestros derechos y oportunidades, haya personas.